
【本报讯】印度尼西亚、
马来西亚和泰国达成了加
强本地货币使用的协议，因
此在跨越国界的贸易和直
接投资中，越来越减少对美
元的依赖。该协议载于印
尼央行、大马央行和泰国央
行上周末在雅加达举行的
第 10 届东盟财政部长和中
央银行行长会议（AFMGM）
期 间 签 署 的 谅 解 备 忘 录
（MoU）中。

印 尼 央 行 总 裁 贝 利
（Perry Warjiyo）、马 来 西 亚
国家银行行长阿卜杜勒•
加 弗（Abdul Rasheed Ghaf-
four）和泰国央行行长塞塔
浦 （Sethaput Suthiwartna-
rueput）签署了上述备忘录。

在一份正式声明中，印

尼央行公关主任艾温（Er-
win Haryono）表 示 ，这 一 协
议还表明印尼央行、大马央
行和泰国央行加强了在这
三个国家之间进行双边交
易的本地货币使用的合作
承诺。

实际上，印马泰三国在
跨越三国之间的交易中已
经使用各自的货币，自 2018
年以来一直如此。然而，这
份谅解备忘录标志着印度
尼西亚、马来西亚和泰国加
强跨国交易的重要里程碑。

印马泰三家中央银行
相信，这将对金融市场的稳

定性和本地货币在这三个
国家的金融市场中的深化
产生积极影响。

对我国来说，不再使用
美元进行交易的协议并不
是第一次。在与中国达成
使用本币交易之前，我国已
先后与泰国和马来西亚达
成协议。交易支付从美元
变为印尼盾、泰铢和马来西
亚令吉。这些协议分别于
2017年达成。

然后，我国再次与日本
达成不使用美元进行交易
的协议，该协议于2019年底
签署。

不使用美元或去美元
化，即在金融和贸易交易中
减少使用美元的现象，正在
全球市场中发生。许多国家
明确表示将不再使用美元，
并将转向使用中国人民币。

去美元化首先是中国
和巴西实行。这两个国家
达成了协议，不再在双边贸
易和投资中使用美元。然
后是其他国家，如与美国有
冲突的俄罗斯等。我国也
在努力减少对美元的依赖，
已减少本币贬值的风险。

在印度尼西亚，去美元
化的步骤始于印尼央行与
其他国家通过本地货币结
算（LCS）合作，即各自使用
本国货币进行交易结算。

（Irw）

印马泰三国签署金融谅解备忘录
强调使用本币交易减少对美元的依赖

18座雅京和周边区轻铁站完成
今天将由总统主持启幕 开始为公众提供服务

从今年 8月 28 日（今天）开始，雅加达和周边
区的轻轨列车已经正式投入全面营运。

雅京轻轨列车开始投运雅京轻轨列车开始投运

【本报讯】印尼铁路公
司 公 关 副 主 任 尊 尼（Joni
Martinus）于 8 月 26 日 在 雅
加 达 声 称 ，从 今 年 8 月 28
日开始，雅加达和周边区
共 18 座 轻 铁 站 就 投 入 运
作，佐科维总统也将在当
天主持启用仪式。

上述 18 座轻铁站分别
是 Dukuh Atas 轻 铁 站 、Se-
tiabudi 轻 铁 站 、Rasuna Said
轻铁站、Kuningan 轻铁站、
Pancoran 轻 铁 站 、Cikoko 轻
铁 站 、Ciliwung 轻 铁 站 、
Cawang 轻 铁 站 、TMII 轻 铁
站 、Kampung Rambutan 轻 铁
站 、Ciracas 轻 铁 站 、Har-
jamukti 轻铁站、Halim 轻铁
站、Jatibening Baru 轻铁站、

Cikunir I 轻 铁 站 、Cikunir II
轻 铁 站 、Bekasi Barat 轻 铁
站和 Jati Mulya 轻铁站。

尊尼说：“雅加达和周
边区的轻铁站全都位于住
宅区和商业区一带，目的

是为往返的乘客们提供诸
多方便。”

雅加达和周边区的轻
铁站分为两种类型，分别是
查旺（Cawang）成为转车站，
其它 17 座轻铁站成为典型
站。这两种类型站点的区
别在于轨道数量、站点面积
和内部的附加设施。

尊 尼 透 露 说 ，转 车 站
共有三层，第一层是乘车
和商业区，第二层是站台
（月 台）区 和 第 三 层 商 业
区。而典型站共有两层，
第一层是乘车区和第二层
是月台区。

他 补 充 说 ，查 旺 轻 铁
站 是 一 个 交 汇 站 或 转 车
站，从 Harjamukti 轻铁站出
发的乘客们可在查旺轻铁
站下车，然后再转乘另一
部 轻 轨 列 车 前 往 Jatimulya
轻铁站。 （Sm）

印法两国贸长在G20峰会间隙会谈
祖基菲促贝希特完成印尼-欧盟自贸协定谈判
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【本报讯】法国贸易部
长 奥 利 维 尔·贝 希 特（Ol-
ivier Becht）上 周 末 在 印 度
斋浦尔出席 G20 贸易和投
资部长会议活动间隙中与
我 国 贸 易 部 长 祖 基 菲
（Zulkifli Hasan）举 行 双 边
会谈。在会议上，贝希特
透露说，有很多法国企业
对印尼的投资机会深感兴
趣，法国对印尼的投资总
值已经超过了 30 亿欧元，

而且还会持续增加。
贝 希 特 说 ，法 国 认 为

在东盟国家之中，印尼具
有重要的地位，因此法国
有意再增加投资，并且也
一并加强法印两国之间的
贸易合作。

除 此 之 外 ，法 国 有 数
家 企 业 对 南 苏 省 戈 瓦 县
（Gowa）的重要矿产投资深
感兴趣，而且需要合作伙
伴来建立高标准的电池产

品价值链，同时也想在水
力电厂和镍电气化方面进
行投资。

他 透 露 说 ，明 年 法 国
将 带 领 商 业 代 表 团 到 印
尼，讨论有关贸易合作和
增加投资事项。

在另一方面，我国贸易
部长祖基菲向媒体表示：

“我对贝希特部长说，我们
会寻找很好的合作伙伴。”

祖 基 菲 希 望 在 未 来 ，

印法两国将加强双边贸易
关系，提高印尼对法国市
场的出口值以及鼓励法国
提高在我国的投资价值。

为 达 到 上 述 目 标 ，祖
基菲敦促法国先解决印尼
和欧盟之间的全面合作伙
伴关系协定的谈判，因为
双方对这项自由贸易协定
的谈判已经进行了八年，
直到目前都还没有谈妥。

（Sm）

【本报讯】佐 科 维 总 统
已经提出指示，要在雅加
达、茂物、德博、丹格朗和
勿加西地区（雅加达大都
会）实 施 天 气 修 改 技 术
（TMC）行 动 ，以 解 决 空 气
污染问题。

政 府 在 此 之 前 ，已 经
在 8 月 19 日 至 21 日 实 施
了通过降雨减少雅加达大
都会地区污染的天气修改
行 动 ，第 二 次 是 在 8 月 24
日 至 9 月 2 日 继 续 进 行 。
这次实施根据气象、气候
和 地 球 物 理 局（BMKG）的
云层降雨预测。

国家灾害管理局（BN-
PB）数 据 、信 息 和 沟 通 中
心 主 任 穆 哈 里（Abdul Mu-
hari）日 前 说 ：“ 遵 循 佐 科
维总统的指示，我们已于
8 月 19 日至 21 日进行天气
修改技术，如今进入第二
次继续实施，根据气象局
的 降 雨 云 层 预 测 的 可 用
性。”

穆 哈 里 说 ，天 气 修 改
行 动 是 由 国 家 灾 害 管 理
局 、国 家 研 究 和 创 新 局
（BRIN）、气 象 、气 候 和 地
球 物 理 局（BMKG）以 及 国

军和国警共同实施的。
他说：“国家灾害管理

局与气象局、国家研究和
创 新 局 以 及 军 警 部 队 合
作，实施天气修改技术行
动，以减少雅加达专区省、
万丹省和西爪哇省一部分
地区的空气污染。”

考虑到近期空气污染
日益严重，特别是在进入
干旱季高峰期，影响到人
们的卫生健康和活动。

穆 哈 里 解 释 说 ，天 气
修改行动的基本目的是在
目标区域内，根据该地区
的云层情况或运动情况，
提供人造雨或避免降雨。

他表示，在雨季，通过
在其他地区先降雨，以降
低目标地区的降雨强度，
从而避免洪水现象。

穆 哈 里 说 ：“ 而 在 旱
季，天气修改行动则用于
湿润土地，扑灭森林火灾，
以及为湖泊、水库和蓄水
池储水。”

他补充说：“希望通过
天气修改行动，特别是在
首都及其附近地区，能够
缓解或减少空气污染。”

（Irw）

总统指示实施天气修改行动
减少雅加达及其附近地区空气污染

电动汽车成为第43届东盟峰会官方用车
政府与数家汽车行业合作准备了 510 辆电动

汽车，作为 2023 年 9 月 5 日至 7日举行第 43 届东
盟峰会的官方用车。贸长：今年完成印尼-欧盟自贸协定

【本报讯】贸易部长祖
基菲（Zulkifli Hasan）敦促今
年完成印尼-欧盟自贸协定
（IEU CEPA）的谈判。他直
接通知欧盟委员会执行副
总裁兼任欧盟贸易专员瓦
尔迪斯·东布罗夫斯基斯
（ValdisDombrovskis）。

祖基菲在印尼与欧盟
双边会谈中讨论关于印尼-
欧盟全面经济合作谈判。
这是于 2023 年 8 月 24 日至
25 日在印度举行的 20 国集
团 贸 易 和 投 资 部 长 会 议
（TIMM）期间举办的活动。

祖 基 菲 自 承 ，他 作 为
贸易部长很希望至少在今
年底之前完成印尼-欧盟
自贸协定的谈判。

他于 8 月 25 日在印度
斋 普 尔（Jaipur）举 行 的 印
尼 与 欧 盟 的 双 边 会 议 中
说：“已经有 8 年之久，如
果再推迟的话，对双方都
没有好处。如今年不能完
成，也不知道何时才能完
成 。 我 殷 切 希 望 今 年 完
成，但愿成为我们遗留的
产物。”

身为国民使命党总主

席的祖基菲承认，他已与佐
科维总统讨论此事，总统已
向他授权作出协商讨论的
决定。他强调说：“在印尼
我负责此事。”

如悉，上述印尼-欧盟
自贸协定具有 5 项战略问
题，即涵盖政府采购商品和
服务、安排国企管理、印尼
出口关税、具有环保意识的
持续性贸易和建设、以及投
资法院制度。

处理讨论有关完成印
尼-欧盟谈判达成目标之
外，祖基菲也强烈抗议欧盟

实施的反砍戈森林法规。
他希望印尼与欧盟在未来
能提高贸易合作。

据 了 解 ，讨 论 上 述 印
尼 - 欧 盟 自 贸 协 定 是 于 8
月 24 日最后一次的双边会
谈中进行的。这一天正值
20 国集团贸易和投资部长
会议举行的第二天，祖基
菲与其它国家进行双边会
谈。他在这次活动中由国
际贸易谈判事务总署长查
米科（Djatmiko Bris Witjakso-
no）、贸易部专员巴拉（Ba-
ra KHasibuan）、以及印尼驻
印 度 商 务 参 赞 波 纳（Bona
Kusuma）陪同。 （Ing）


